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emerintah	 mengklaim	 Indonesia	 dan	 Amerika	 Serikat	 (AS)	 sudah	Pmenandatangani	kesepakatan	terkait	negosiasi	perdagangan	usai	produk	

digetok	 tarif	 impor	 32	 persen.	 Namun,	 isinya	 rahasia	 dan	 tidak	 bisa	

disebarluaskan.	 Sebab,	 kedua	 pihak	 sudah	 menandatangani	 non-disclosure	

agreement	 atau	 perjanjian	 kerahasiaan	 yang	 bersifat	mengikat	 secara	 hukum.	

Meski	 begitu	 Menteri	 Koordinator	 Bidang	 Perekonomian	 Airlangga	 Hartarto	

mengatakan	poin-poin	yang	ditawarkan	delegasi	Indonesia	ke	AS	bersifat	win-win	

solution	 atau	 menguntungkan	 kedua	 belah	 pihak.	 Di	 saat	 kabar	 kesepakatan	

diraih,	 pemerintah	 membentuk	 Satgas	 Perundingan	 Perdagangan	 Investasi,	

Satgas	 Perluasan	Kesempatan	Kerja	 dan	Mitigasi	 PHK,	 serta	 Satgas	Deregulasi	

Kebijakan.	Di	sisi	lain,	efek	tarif	Trump	mulai	dirasakan	Indonesia.	Kementerian	

Perindustrian	 (Kemenperin)	 belum	 bisa	 memastikan	 perpanjangan	 insentif	

motor	 listrik	 (molis)	 untuk	 tahun	 ini,	 seperti	 yang	 telah	dilakukan	pada	 sejak	

2023.	 Perhimpunan	 Hotel	 dan	 Restoran	 Indonesia	 (PHRI),	 menyebut	 bahwa	

pemutusan	hubungan	kerja	(PHK)	dalam	industri	perhotelan	sudah	terjadi.
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residen	 RI Prabowo Subianto Pmengatakan, kemungkinan aset 
kekayaan Badan Pengelola 

Investasi Daya Anagata Nusantara 
(Danantara) akan tembus 1 triliun 
dollar Amerika Serikat (USD) atau 
sekitar Rp 16,8 kuadriliun (Rp 16,8 
juta triliun dengan asumsi 1 dollar AS 
sama dengan Rp 16.800). Prabowo 
mengungkapkan hal ini usai acara 
town hall meeting BPI Danantara di 
JCC, Jakarta, Senin (28/4/2025).	

"Mungkin sebentar lagi kekayaan 
Danantara akan tembus 1 triliun US 
dollar," kata Prabowo. Menurut dia, 
jika BPI Danantara dikelola dengan 
baik, akan lebih menghasilkan dana 
besar bagi Indonesia. 

"Kalau dikelola dengan baik, ini 
bisa menghasilkan dana yang besar 
untuk bangsa kita," ucap dia. 

Bagi Prabowo, Danantara adalah 
sarana untuk mengelola kekayaan 
bangsa Indonesia. Sebab, Indonesia 
ternyata memiliki aset yang sangat 
kaya. Oleh karenanya, Danantara 
harus dijaga, dirawat, dan dikelola 
dengan baik. 

"Harus dikelola dengan sebaik-
baiknya, dijaga, dirawat dengan sistem 
yang transparan dan sangat ketat 
karena ini adalah kekayaan yang luar 
b i a s a  d a n  b i s a  m e n d o r o n g 
kebangkitan kita," kata Kepala Negara. 

Dia  pun mendorong direksi 
Danantara memberikan kinerja 
terbaiknya. "Saya minta atas nama 
bangsa dan rakyat, saya minta semua 
direksi berbuat yang terbaik," tutur 
dia. 

Banyak	Tegur	BUMN
Presiden Prabowo Subianto juga 

mengatakan banyak menegur direksi 
BUMN dalam kegiatan Town Hall 
Meeting Danantara bersama BUMN 
tersebut. Prabowo tidak menyebutkan 
siapa yang ditegur dan bentuk teguran 
itu.

Prabowo hanya mengatakan 

banyaknya teguran itu yang membuat 
pertemuan dilakukan secara tertutup. 
"Iya tertutup karena saya banyak 
negur juga direksi-direksi. Kan tidak 
enak kalau ditegur depan kalian," kata 
dia. 

Prabowo melakukan rapat secara 
tertutup dalam kegiatan Town Hall 
Meeting Danantara bersama BUMN di 
Jakarta Convention Center (JCC), 
Jakarta, Senin, 28 April 2025. Dalam 
kegiatan itu, Prabowo didampingi 
Kepala Badan/CEO Danantara Rosan 
Roeslani, Chief Operational Officer 
(COO) Danantara Dony Oskaria, dan 
Chief  Investment  Off icer  (CIO) 
Danantara Pandu Sjahrir. 

Ketika Prabowo dan petinggi 
Danantara hadir, kegiatan dimulai. 
Kepala Badan Danantara Rosan 
R o e s l a n i  l a n t a s  m e m b e r i k a n 
sambutan. Rosan mengatakan, seluruh 

BUMN yang berjumlah 844 sudah 
resmi menjadi bagian dari Danantara 
sejak 21 Maret 2025. Menurut dia, 
kehadiran Danantara sebagai bentuk 
nyata kehadiran pemerintah. 

"Keadiran Danantara adalah 
sebuah bentuk nyata kehadiran 
pemerintah ke depan," kata Rosan saat 
memberikan sambutannya. 

S e t e l a h  Ro s a n  m e m b e r i k a n 
sambutan, penitia acara kemudian 
menayangkan video 180 hari kerja 
p e m e r i n t a h  P re s i d e n  P ra b owo 
Subianto dan Wakil Presiden Gibran 
Rakabuming Raka.

Setelah video ditayangkan, pem-
bawa acara mempersilakan Prabowo 
untuk memberikan sambutan. Namun, 
Chief Investment Officer (CIO) Danantara 
Pandu Sjahrir langsung menghampiri 
pembawa acara. Setelah itu, pembawa 
acara meminta awak media untuk 

keluar dari ruangan. "Baik, kepada 
seluruh rekan-rekan media mohon 
maaf. Karena lain suatu hal kepada 
seluruh rekan rekan media meninggal-
kan ruangan cendrawasih room," kata 
dia. Akhirnya, sambutan Prabowo tak 
bisa disimak oleh pers. Siaran langsung 
kegiatan tersebut pun dihentikan saat 
Prabowo akan memulai sambutan. 
(din, ist, rls, ant, tmo/dya)
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Presiden	Prabowo	Subianto	(kiri)	didampingi	sejumlah	pengelola	BPI	Danantara,	memberikan	arahan	saat	
Town	Hall	Danantara	Indonesia	di	Jakarta,	Senin	(28/4/2025).(ist)

pemerintah berhasil mengantongi 
investasi sebesar US$4 miliar atau 
setara Rp67 triliun dari Qatar.

Dana investasi itu didapat dari 
ke s e p a k a t a n  b e r s a m a  a n t a ra 
Danantara dan pemerintah Qatar 
lewat Qatar Investment Authoriy 
( Q I A ) .  Ke s e p a k a t a n  i t u  t e l a h 
dikonfirmasi Rosan dalam unggahan 
video terbaru di  media sosial 
b e r s a m a  K e t u a  U m u m  K a d i n 
Indonesia Anindya Bakrie.

"Pak Anin, saya dikasih tahu sama 
KBRI ini kambing yang paling enak di 
sini, apalagi makannya baru dapat 
investasi US$4 miliar, tambah nikmat 
kita makannya," ujar Rosan dalam 
video yang diunggah pada Kamis 
(17/4/2025).

Sampai akhir bulan ini, tiga 
emiten bank pelat merah RI telah 
m e n c a i r k a n  d i v i d e n .  B a d a n 
Pengelola Investasi Daya Anagata 
Nusantara (BPI Danantara) pun 
dapat berkahnya.

Tiga bank BUMN besar itu adalah 
PT Bank Rakyat Indonesia Tbk 
(BBRI), PT Bank Mandiri Tbk (BMRI), 
dan PT Bank Negara Indonesia Tbk 
(BBNI). Total cuan dividen yang 
d i d a p a t ka n  D a n a n t a ra  nya r i s 
mencapai Rp60 triliun.

R i n c i a n n y a ,  D a n a n t a r a 
mengantongi dividen dari BRI senilai 
Rp 27,68 triliun, termasuk dividen 
interim sebesar Rp 10,88 triliun.

Adapun, pembagian dividen ini 
mengacu pada kinerja keuangan BRI 
per 31 Desember 2024, di mana 
secara konsolidasian laba bersih yang 
diatribusikan kepada entitas induk 
tercatat sebesar Rp60,15 triliun.

P e m b a y a r a n  d i v i d e n  i n i 
merupakan bagian dari komitmen 
BRI dalam memberikan nilai tambah 
kepada para pemegang saham. Dalam 
Rapat Umum Pemegang Saham 
Tahunan (RUPST) yang digelar, pada 
Senin (24/3/2025), di Jakarta, 
disepakati bahwa total dividen tunai 
yang dibagikan untuk Tahun Buku 
2024 sebesar-besarnya Rp 51,73 
triliun atau Rp 343,40 per saham.

Angka tersebut sudah termasuk 
dividen interim sebesar Rp 135 per 
saham (setara Rp 20,33 triliun) yang 
telah dibayarkan pada 15 Januari 
2025 lalu. Dengan demikian, sisa 
dividen yang dibagikan kepada 
pemegang saham sebesar-besarnya 
Rp 31,40 triliun atau Rp 208,40 per 
lembar saham.(wid, rls, ist/dya)

CEO	 Badan Penanaman Investasi 
(BPI) Daya Anagata Nusantara 
( D a n a n t a r a )  R o s a n  R o e s l a n i 
mengatakan sebanyak 844 Badan 
Usaha Milik Negara (BUMN) resmi 
bergabung dengan lembaga tersebut.

"Sejak 21 Maret, seluruh BUMN 
yang berjumlah 844 ini sudah resmi 
menjadi bagian dari Danantara 
Indonesia ,"  kata  Rosan dalam 
Townhall Danantara di JCC Senayan 
Jakarta, Senin (28/4/2025).

R o s a n  m e n g a t a k a n  p e m -
bentukan Danantara adalah pen-
jabaran Pasal 33 UUD 1945 yang 
menekankan perekonomian disusun 
atas asas kekeluargaan. Mekanisme 
pasar tetap dihormati, sambungnya, 
tetapi negara juga berhak meng-
intervensi jika mekanisme pasar 
melenceng.

"Oleh sebab itu kehadiran Danantara 
adalah sebuah bentuk konkret 
ke h a d i ra n  p e m e r i n t a h  d a l a m 
menjaga pertumbuhan ekonomi 
Indonesia ke depannya," katanya.

Danantara secara resmi berdiri 
pada 24 Februari 2025. Badan ini 
dipersiapkan untuk mengelola aset 
hingga US$980 miliar atau setara 
Rp15.978 triliun.

Rosan mengatakan menyatakan 

844 BUMN Resmi Gabung

-----------------------------------------------------------

Prabowo melakukan rapat 

secara tertutup dalam kegiatan 

Town Hall Meeting Danantara 

bersama BUMN. Total cuan 

dividen yang didapatkan 

nyaris mencapai Rp60 triliun 

dalam dua bulan. 

Pertemuan Tertutup 

Danantara dan Prabowo,

Klaim Aset Akan 

Tembus 1 Triliun USD

PENDAPATAN DIVIDEN 

DANANTARA 2024 (RP TRILIUN)

Nama BUMN Dividen Kepemilikan

Mandiri

BNI

BRI

Telkom*

Pertamina*

PLN*

MIND ID

22.62

8.37

27.68

9.21

14.02

3.09

11.20

52.00%

60.00%

53.18%

52.09%

100.00%

100.00%

100.00%

*)	Menunjukan	dividen	dari	laba	tahun

	buku	2023		
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Tahun ini  harus (Rancangan 
Peraturan Pemerintah) selesai. Tahun 
2025 harus selesai,” kata Rifqi saat 
ditemui di gedung DPR RI.

Menurut Rifqi, Komisi II perlu 
melihat PP apakah sudah ideal untuk 
mengakomodir mekanisme pem-
bentukan DOB. Baru kemudian bisa 
digunakan untuk mencabut morato-
rium.  “Jadi kira-kira kalau PP ini selesai, 
100 tahun 200 tahun ke depan, itu kita 
bisa tahu jumlah provinsi di Indonesia 
itu berapa sih idealnya, jumlah 
kabupaten kota berapa sih,” ujarnya. 

Rifqi membenarkan Komisi II 
memanggil Direktur Jenderal Otonomi 
Daerah Kementerian Dalam Negeri 

A k m a l  M a l i k  u n t u k  m e m b a h a s 
rancangan PP tersebut. Sebab, kata 
dia, sudah 11 tahun Undang-Undang 
Nomor 23 Tahun 2014 tentang 
Pemerintah Daerah disahkan belum 
ada peraturan turunannya. “Dua PP 
yang diwajibkan oleh undang-undang 
itu tak kunjung dibuat oleh pemerintah,” 
ujarnya. (din, wid, rls, tmo, ant/dya)

Mendesak	PP	Penataan	Daerah	
Di sisi lain, Komisi II DPR RI 

mendesak pemerintah pusat untuk 
segera menerbitkan dua Peraturan 
Pe m e r i n t a h  u n t u k  m e k a n i s m e 
penataan daerah sebelum mencabut 
moratorium pemekaran daerah 
otonomi baru atau DOB.

K e t u a  K o m i s i  I I  D P R  R I 
Muhammad Rifqinizamy Karsayuda 
mengatakan yang terpenting bukanlah 
mencabut moratorium, melainkan 
peraturan pemerintah tentang desain 
besar otonomi daerah yang sampai 
saat ini belum terbit. Setelah dua PP itu 
terbit, kata Rifqi, baru pemerintah bisa 
mencabut moratorium DOB.

etua	 Komisi II Rifqinizami KKarsayuda mengatakan 341 
usulan pemekaran wilayah 

yang diterima oleh Kementerian 
Dalam Negeri sebagian besar tidak 
memenuhi syarat.

“Dari 341 ini kalau kita cek secara 
administratif saja sudah banyak yang 
gugur kok,” kata Rifqi saat ditemui di 
Kompleks Parlemen, Senayan, Jakarta, 
Senin (28/4/2025).

Rifqi menjelaskan bahwa proses 
pemekaran wi laya h atau  pem-
bentukan Daerah Otonomi Baru 
(DOB) harus memenuhi sejumlah 
tahapan yang ketat.

Pertama-tama,  usulan pem-
bentukan daerah baru harus men-
dapatkan persetujuan dari pihak-
pihak terkait di tingkat lokal. Untuk 
pemekaran provinsi ,  misalnya, 
masing-masing bupati dan wali kota di 
wilayah yang menjadi pengusul wajib 
memberikan persetujuan resmi.

Selain itu, DPRD di kabupaten atau 
kota pengusul juga harus menyetujui 
u s u l a n  t e r s e b u t .  S e t e l a h  i t u , 
persetujuan serupa harus diberikan 
oleh  pemerintah provinsi  asa l 
sebelum usulan dapat dilanjutkan ke 
p e m e r i n t a h  p u s a t  u n t u k 
ditindaklanjuti.

“Secara administratif untuk bisa 
kemudian menjadi calon daerah 
otonomi baru kan dia harus kemudian 
disahkan oleh masing-masing,” 
katanya.

Sebagai contoh, usulan Kota Solo 
untuk memisahkan diri dari Provinsi 
Jawa Tengah dan membentuk Daerah 
Istimewa Surakarta harus melewati 
beberapa tahapan, salah satunya 
pengambilan keputusan dalam rapat 
DPRD Provinsi Jawa Tengah.

“Kalau Surakarta itu misalnya 
harus disetujui oleh Gubernur Jawa 
Tengah. Harus disetujui melalui rapat 
DPRD Provinsi Jawa Tengah,” katanya.

S e b e l u m n y a  K e m e n d a g r i 
memaparkan per April 2025 pihaknya 
menerima usulan dari 42 daerah 
untuk membentuk provinsi baru, 252 
kabupaten, 36 kota, ada 6 yang 
meminta daerah istimewa, juga ada 5 
meminta daerah khusus.

menurutnya ada yang lebih penting 
dibahas yakni persoalan Peraturan 
Pemerintah.

“Ya silahkan aja, kalau bagi kami 
jangan bicara case by case dulu. Kita 
bicara PP, desain besar otonominya 
dulu,” ujar Rifqi.

Sebelumnya, Anggota Komisi II 
D P R  R I  A h m a d  D o l i  K u r n i a 
mempertanyakan urgensi usulan 
kota Surakarta atau Solo menjadi 
Daerah Istimewa secara khusus. 
Menurutnya, belum ada istilah 
tersebut untuk wilayah di tingkat 
kabupaten/kota.

“ J a d i  k a l a u  l i h a t  d a r i  s i t u 
(sejarah) tidak pernah ada istilah 
k h u s u s  i s t i m e w a  d i  t i n g k a t 
kabupaten kota., Yang adanya di 
provinsi,” ujar Doli kepada wartawan 
di Kompleks Parlemen Senayan, 
Jakarta Pusat, Jumat (25/4/2025).

Dengan begitu, Ia berharap 
pemerintah perlu meninjau dan 
mengecek secara detail terkait 
usulan tersebut. Daerah istimewa 
seperti apa yang diinginkan dari 
warga Solo.

“Daerah istimewa apa? Dia mau 
jadi provinsi dulu? Atau kabupaten 
kota? Kalau kabupaten kota enggak 

dikenal  daerah ist imewa.  Dan 
kemudian alasannya apa? Punya 
latar belakang apa? Nah makanya 
menurut saya pemerintah harus hati-
hati,” ucapnya.

Te r nya t a  u s u l a n  a ga r  S o l o 
menjadi Daerah Istimewa seperti 
Yogyakarta, berasal dari Keraton 
Surakarta.(din, rls, ant/dya)

KETUA 	 K o m i s i  I I  D P R  R I  M 
Rifqinizamy Karsayuda mengatakan 
p i h a k n y a  s u d a h  m e l a k u k a n 
pengecekan terhadap wacana terkait 
pemekaran wilayah Surakarta atau 
Solo menjadi provinsi sendiri.

Dari penelusuran tersebut, dia 
memastikan usulan Surakarta atau 
Solo menjadi daerah istimewa bukan 
b e r a s a l  d a r i  p e m e r i n t a h a n , 
melainkan dari masyarakat.

“Yang jelas pemerintah kota 
Surakarta sudah mengonfirmasi di 
beberapa pernyataannya, bahwa 
pemerintah kota Surakarta belum 
pernah mengusulkan itu secara 
resmi,” kata Rifqi di Kompleks 
Parlemen Senayan, Jakarta Pusat, 
Senin (28/4/2025).

B a h k a n ,  d i a  m e n g a t a k a n , 
pembahasan itu juga belum sampai 
di rapat paripurna Dewan Per-
wakilan Rakyat Daerah (DPRD) 
setempat.

“Jadi saya pastikan itu bukan dari 
pemerintah tapi mungkin usulan dari 
masyarakat,” tegasnya.

S e m e n t a r a  i t u ,  R i f q i  t a k 
mempersoalkan jika Kementerian 
Dalam Negeri ingin mengkaji usulan 
perubahan wilayah tersebut. Namun, 

Siapa Inisiator Solo Jadi Provinsi Sendiri? 

Impian Daerah Istimewa Surakarta dan 

Fakta Ada 341 Pemekaran Daerah Diusulkan

Sepekan terakhir mencuat 

isu tentang usulan Solo 

menjadi daerah istimewa 

Surakarta. DPR RI meng-

ungkap saat ini total ada 341 

usulan pemekaran wilayah 

yang diterima oleh Kementerian 

Dalam Negeri. Sayangnya se-

bagian besar  t idak me-

menuhi syarat.

----------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------

Abdi	dalem	Keraton	berjalan	menuju	ke	Masjid	Agung	pada	perayaan	Tradisi	Grebeg	Syawal	di	Keraton	

Kasunanan,	Solo,	Jawa	Tengah,	Selasa	(1/4/2025).(dok.antara)

USALAN DAERAH 
OTONOMI BARU

(DESEMBER 2024) 

Aceh

Provinsi: 2 usulan

Kabupaten: 4 usulan

Kota: 3 usulan

Sumatera	Utara

Provinsi: 8 usulan

Kabupaten: 14 usulan

Kota: 1 usulan

Sumatera	Barat

Provinsi: 1 usulan

Kabupaten: 2 usulan

Daerah Istimewa: 1 usulan

Riau

Daerah Istimewa: 1 usulan

Kabupaten: 6 usulan

Kota: 2 usulan

Jambi

Provinsi: 1 usulan

Kabupaten: 3 usulan

Kota: 1 usulan

Kepulauan	Riau

Otonomi Khusus: 1 usulan

Kabupaten: 6 usulan

Kota: 1 usulan

Bengkulu

Kabupaten: 1 usulan

Kepulauan	Bangka	Belitung

Kabupaten: 1 usulan

Sumatera	Selatan

Kabupaten: 7 usulan

Bali

Otonomi Khusus: 1 usulan

Jawa	Barat

Provinsi: 3 usulan

Kabupaten: 15 usulan

Kota: 2 usulan

Daerah Istimewa: 1 usulan

Lampung

Provinsi: 1 usulan

Kabupaten: 6 usulan

Banten

Kabupaten: 4 usulan

Jawa	Tengah

Daerah Istimewa: 1 usulan

Kabupaten: 5 usulan

Kota: 1 usulan

Nusa	Tenggara	Barat

Provinsi: 3 usulan

Kabupaten: 2 usulan

Kota: 2 usulan

Jawa	Timur

Provinsi: 2 usulan

Kabupaten: 1 usulan

Kalimantan	Barat

Provinsi: 2 usulan

Kabupaten: 12 usulan

Nusa	Tenggara	Timur

Provinsi: 3 usulan

Kabupaten: 13 usulan

Kota: 1 usulan

Kalimantan	Tengah

Provinsi: 2 usulan

Kabupaten: 5 usulan

Kota: 1 usulan

Kalimantan	Selatan

Otonomi Khusus: 1 usulan

Kabupaten: 2 usulan

Kalimantan	Timur

Otonomi Khusus: 1 usulan

Kabupaten: 8 usulan

Kalimantan	Utara

Kabupaten: 3 usulan

Kota: 2 usulan

Gorontalo

Kabupaten: 4 usulan

Kota: 1 usulan

Sulawesi	Barat

Kabupaten: 2 usulan

Kota: 1 usulan

Sulawesi	Selatan

Provinsi: 1 usulan

Kabupaten: 4 usulan

Sulawesi	Tengah

Provinsi: 1 usulan

Kabupaten: 11 usulan

Kota: 1 usulan

Sulawesi	Utara

Provinsi: 3 usulan

Kabupaten: 5 usulan

Kota: 3 usulan

Sulawesi	Tenggara

Provinsi: 2 usulan

Kabupaten: 6 usulan

Kota: 1 usulan

Daerah Istimewa: 2

Maluku	Utara

Provinsi: 1 usulan

Kabupaten: 6 usulan

Kota: 3 usulan

Otonomi Khusus: 1 usulan
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Catat! 36 Kloter Kepulangan

Jamaah Haji 2025 Dipindah 

dari Jeddah ke Madinah

irjen	 Penyelenggaraan Haji Ddan Umrah (PHU) Kemenag, 
Hilman Latief mengungkap-

kan sebanyak 36 kloter jamaah haji 
akan dipindahkan bandara pe-
mulangannya dari Jeddah ke Madinah.

“Bahwa dalam hal keberangkatan 
dan kepulangan jemaah sebanyak 36 
kloter masih dari gelombang 1 
diterbangkan oleh maskapai Garuda 
Indonesia akan pulang ke tanah air 
dari  Madinah dikarenakan ke-
kosongan slot penerbangan,“ kata 
Hilman pada rapat bersama Komisi 
VIII di Kompleks Parlemen Senayan, 
Jakarta, Senin (28/4/2025).

Hilman mengatakan, dampak yang 
timbul akibat ketidaksesuaian bakal 
ditanggung oleh maskapai. Kloter yang 
terdampak itu adalah embarkasi 
Lombok, embarkasi Makassar, dan 
embarkasi Jakarta, Pondok Gede.

“Jadi itu beberapa embarkasi 
terbagi ke beberapa embarkasi 
khususnya di 3 embarkasi ini  
kemungkinan masih akan ada kembali 
dari Madinah,” paparnya.

Dalam rapat tersebut turut hadir 
Direktur Niaga Garuda Indonesia, Ade 
R Susardi. Ia mengatakan, pemindahan 
36 kloter itu masih dinegosiasikan 
d e n ga n  p i h a k  o to r i t a s  u m u m  
penerbangan Arab Saudi (GACA).

“Kita akan usahakan, dan GACA 
juga open diskusi pada saat mereka 
sudah dapat konfirmasi dari negara-
negara lain sehingga tahu jumlah slot 
yang available pada masa kepulangan 
itu,” ungkap Ade.

Ia tak menutup peluang agar 36 
kloter itu tetap bisa pulang dari 
Jeddah.“Tahun lalu pengalaman kita 
mungkin lebih dari setengah jadwal 
yang di Madinah kita bisa tetap pindah 
ke Jeddah,” jelasnya.

Sementara itu, Ade memastikan, 
u n t u k  k e p e r g i a n  a t a u  p e m -
berangkatan semuanya sesuai dengan 
rencana.“Kalau kepergian semuanya 

sudah form dengan jadwal,” tutup dia.
Sementara itu,  jamaah haji  

gelombang 1 akan diberangkatkan 
menuju Madinah mulai tanggal 2 Mei 
s a m p a i  t a n g g a l  1 6  M e i  d a n  
dipulangkan dari Jeddah mulai tanggal 
11 Juni sampai dengan 20 Juni 2025.

Untuk gelombang jamaah haji 
kedua keberangkatan akan dilakukan 
menuju Jeddah mulai 17 Mei sampai 
31 Mei dan akan dipulangkan melalui 
Madinah tanggal 20 Juni sampai 10 Juli 
2025.

Pelunasan	Biaya	Haji	Capai	
104,63%

Hilman Latief juga mengungkap-
kan sebanyak 104,63 persen jamaah 

provinsi itu ada yang melakukan 
perpanjangan waktu untuk pelunasan 
biaya haji sebagai antisipasi adanya 
jemaah yang membatalkan diri. 
Provinsi itu, yakni Banten, Sumatera 
Selatan, dan Gorontalo.

“Jadi tren membatalkan diri atau 
tren gagal berangkat itu adalah rata-
rata 800 sampai 1.200 orang. Karena 
itu bagi provinsi yang belum memiliki 
cadangan yang cukup atau terlalu pas-
pasan ini harus diantisipasi bila pada 
saat pelaksanaan operasional ke-
berangkatan ada yang mengundurkan 
diri sudah siap dengan penggantinya,“ 
ungkapnya. (wid, rls, ist, ant/dya)

haji reguler tahun 2025 telah melunasi 
biaya ibadah haji.

“Update pelunasan biaya ibadah 
haji reguler tahun tahap 2 hingga 
Minggu 27 April 2025, jemaah haji 
reguler yang telah melunasi sebanyak 
212.733 dari 203.320 untuk haji 
reguler atau sebesar 104,63 persen,” 
ungkap Hilman di rapat bersama 
Komisi VIII DPR di Kompleks Parlemen 
Senayan, Jakarta, Senin (28/4/2025).

Jumlah ini merupakan gabungan 
dari jemaah haji  reguler yang 
dijadwalkan berangkat tahun ini 
ditambah dengan jamaah cadangan.

Hilman mengungkapkan masih 
ada jemaah yang belum melunasi biaya 
haji. Total yang berhak lunas dan 
sudah melunasi adalah sebanyak 
183.029 jamaah dari kuota yang telah 
ditetapkan.

“Jadi yang tetap yang masuk kuota 
ada  10-15 persen yang t idak 
melunasi,” tuturnya.

Ia mengatakan, di beberapa 

Fatwa	Sesuai	Prinsip	Syariah
Mengutip Saudi Gazette, Senin 

(28/4/2025), Sekjen Dewan, Syekh 
Fahd Al-Majed, menyatakan bahwa 
fatwa Dewan mengenai masalah ini 
didasarkan pada banyak bukti dan 
prinsip-prinsip syariah. 

Yang paling utama adalah ajaran 
Islam yang menekankan kemudahan 
dalam menjalankan kewajiban 
a g a m a  b a g i  p a ra  j e m a a h  d a n 
menghilangkan kesulitan.

Dia menjelaskan, persyaratan 
u n t u k  m e n d a p a t k a n  t a s r e h 
bertujuan untuk mengatur para 
jemaah — yang jumlahnya jutaan — 
untuk melaksanakan ritual mereka 
dengan damai dan aman. 

"Ini adalah tujuan syariah yang 
sah yang ditetapkan oleh dalil-dalil 
syariah," ungkapnya. Syekh Al-Majed 
men ga t a ka n  kewa j ib a n  u n t u k 
mendapatkan tasreh sejalan dengan 
mewujudkan kemaslahatan yang 
dituntut oleh syariah. 

" H a l  i n i  k a r e n a  i n s t a n s i 
pemerintah yang bertanggung jawab 
u n t u k  p e n y e l e n g g a r a a n  h a j i 
menyusun rencana untuk musim haji 
d e n g a n  b e r b a g a i  a s p e k n y a : 

keamanan, kesehatan, akomodasi, 
dan makanan, berdasarkan jumlah 
jemaah yang diizinkan. Semakin 
sesuai jumlah jamaah dengan jumlah 
yang diizinkan, semakin baik kualitas 
layanan yang diberikan kepada 
jemaah, yang merupakan tujuan 
syariah," ungkapnya.

Al-Majed menekankan mematuhi 
perizinan adalah bagian dari taat 
kepada penguasa/pemimpin dalam 
hal yang benar. Dia menyitir firman 
Allah SWT: "Wahai orang-orang yang 
beriman! Taatilah Allah dan taatilah 
Rasul (Muhammad), dan ulil amri 
(pemegang kekuasaan) di antara 
kamu.”

D i u n g k a p k a n ,  a d a  b a n y a k 
teks/dalil mengenai masalah ini, 
y a n g  s e m u a n y a  m e n e k a n k a n 
ke wa j i b a n  u n t u k  t a a t  ke p a d a 
penguasa dalam hal yang benar dan 
larangan untuk tidak mematuhi 
perintahnya. (wid, gzl, ist/dya)

MUSIM haji 2025 semakin dekat, 
Arab Saudi meningkatkan upaya 
penertiban terhadap praktik haji 
ilegal, yaitu nekat berhaji tanpa 
mengantongi izin resmi (tasreh). 

Langkah tegas ini diambil sebagai 
bagian dari komitmen Saudi untuk 
memastikan keamanan, kenyamanan, 
dan kelancaran ibadah bagi seluruh 
jemaah yang memegang tasreh.

Terbaru, Dewan Ulama Senior 
(Haiah Kibar Ulama) — badan 
keagamaan tertinggi di Arab Saudi — 
kembali menegaskan fatwa bahwa 
melaksanakan ibadah haji tanpa 
tasreh adalah perbuatan dosa. 

Dewan Ulama Senior mengulangi 
fatwa sebelumnya tertanggal 12 
Syawal 1445 Hijriah, bertepatan dengan 
2 1  A p r i l  2 0 2 4  M a s e h i ,  y a n g 
menggarisbawahi bahwa mendapat-
kan tasreh adalah wajib bagi siapa pun 
yang ingin melaksanakan ibadah haji.

Dewan Ulama Senior beranggota-
kan para ulama paling senior dan 
terkemuka di Arab Saudi. Mereka 
bertugas memberikan nasihat 
kepada raja dalam masalah-masalah 
keagamaan.

Fatwa Dewan Ulama Arab Saudi: 

Berhaji Tanpa Izin Sah Dosa

K e m e n t e r i a n  A g a m a 

(Kemenag) menyebut jamaah 

h a j i  r e g u l e r  y a n g  te l a h 

melunasi biaya sebanyak 

212.733 dari 203.320 atau 

sebesar 104,63 persen. 
--------------------------------------------------------------

Masjidil	Haram	di	Makkah,	lokasi	umrah,	menjadi	lebih	lengang	tampak	pada	Senin	(28/4/2025),	
atau	H-1	batas	akhir	kepulangan	jamaah.(tangkapan	layar)

PERBANDINGAN
BIAYA IBADAH HAJI 
(2024 & 2025)

Rata Rata BIPIH

2024

2025

Rp 56.046.173,60

Rp 55.431.750,78

Rata Rata Nilai Manfaat

2024

2025

Rp 37.364.124,40

Rp 33.978-508,01

Rata Rata BPIH

2024

2025

Rp 93.410.286

Rp 89.410.258,79

BIPIH	:	Biaya	Perjalanan	Ibadah	Haji

BPIH	:	Biaya	Penyelenggaraan	Ibadah	Haji
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d i b e r i k a n  ke p a d a  Z a ro f  u n t u k 
penanganan perkara. Menurutnya, 
j a n j i  p e n y e r a h a n  u a n g  u n t u k 
pendanaan film.

Zarof Ricar didakwa menerima 
gratifikasi berupa uang. Penerimaan 
dilakukan dalam kurun waktu sepuluh 
tahun, yakni dari 2012 sampai 2022.

“Bahwa terdakwa Zarof Ricar 
s e l a k u  p e g a w a i  n e g e r i  a t a u 
penyelenggara negara menerima 
gratifikasi yaitu menerima uang tunai 
dalam bentuk uang rupiah dan mata 
uang asing (valuta asing),” kata jaksa 
penuntut umum (JPU) pada Kejaksaan 
Agung di Pengadilan Tipikor pada 
Pengadilan Negeri Jakarta Pusar, 
Senin.(10/2/2025).

Zarof mengumpulkan gratifikasi 
dari mulai menjabat sebagai Direktur 
Pranata dan Tata Laksana Perkara 

Pidana Ditjen Badilum MA, sampai 
Direktur Pranata dan Tata Laksana 
Perkara Pidana Ditjen Badilum MA. 
To t a l ,  u a n g  ya n g  d i ku m p u l ka n 
menyentuh ratusan mil iar  dan 
puluhan kilogram emas.

“Nilai total keseluruhan kurang 
lebih sebesar Rp915 miliar dan emas 
logam mulia sebanyak kurang lebih 51 
ki logram dari  para pihak yang 
memiliki perkara di lingkungan 
pengadilan baik di tingkat pertama, 
banding, kasasi maupun peninjauan 
kembali,” ucap jaksa.

Zarof diduga telah memanfaatkan 
jabatannya untuk bertemu dengan 
sejumlah pejabat sampai hakim di MA. 
To t a l  g r a t i f i k a s i  y a n g  d i d u g a 
diterimanya tidak masuk akal dengan 
penghasilannya sebagai ASN. (wid, rls, 
ist, ant/dya)

Jaksa sempat membacakan berita 
acara pemeriksaan (BAP) Bert, terkait 
penitipan perkara ini. Pernyataan 
saksi itu tercatat dalam berkas nomor 
sembilan pada paragraf terakhir.

“ S a y a  s u d a h  m e m b a n t u 
pendanaan film yang diproduseri oleh 
tersangka.  Namun, semua hasil 
perkara yang diminta tolong tidak 
sesuai dengan harapan saya,” ujar 
jaksa membacakan BAP.

Bert mengaku keterangan itu 
didasari karena kekecewaannya 
ke p a d a  Z a ro f .  S e b a b ,  p u t u s a n 
perkara tidak sesuai dengan yang 
dimaunya.

“Jadi, saya sudah bantu Rp1 miliar, 
hasilnya (perkaranya) kan tolak 
perkara saya, dihukum ponakan saya. 
Jadi, wajar lah kita kecewa kan,” terang 
Bert.

D i a  m e n e ga s k a n  u a n g  ya n g 

engacara	 Bert Nommensen Pmengungkapkan pemberian 
uang Rp 1 miliar itu diharapkan 

akan dibalas oleh Zarof Ricar dengan 
membantu mengurus perkara di 
p e n g a d i l a n  y a n g  m e l i b a t k a n 
keponakannya. Sayangnya, bantuan 
untuk mengurus perkara itu tak 
kunjung dipenuhi Zarof dan uang yang 
diinvestasikan dalam film tersebut 
juga tidak menghasilkan keuntungan.

Kekecewaan itu disampaikan 
pengacara Bert Nommensen saat 
dihadirkan jaksa penuntut umum 
sebagai saksi dalam sidang lanjutan 
perkara kasus suap vonis bebas 
G re g o r i u s  Ro n a l d  Ta n n u r  d a n 
gratifikasi di Pengadilan Tindak 
P i d a n a  Ko r u p s i  J a ka r t a ,  S e n i n 
(28/4/2025).

“Sempat disampaikan enggak 
keuntungan dari nilai berapa? Untuk 
keuntungan dari Bapak sendiri?” kata 
jaksa penuntut umum (JPU) pada 
Kejaksaan Agung (Kejagung) di 
Pengadilan Tipikor pada Pengadilan 
N e g e r i  J a k a r t a  P u s a t ,  S e n i n 
(28/4/2025).

Sang Pengadil merupakan film 
yang diproduseri Zarof. Dia meminta 
B e r t  m e m b e r i k a n  d a n a  u n t u k 
produksi film tersebut .  Mantan 
pejabat di MA itu meminta bantuan 
Bert untuk memproduksi film itu 
karena sudah kenal lama.

“I tu  kan sahabat  saya ,  saya 
percaya, pasti masa iya modal kita, 
pasti masa iya modal kita, pasti ada 
keuntungannya berapa (dibagi),” ujar 
Bert kepada jaksa.

“Keuntungannya ada dibicarakan 
enggak kamu dapat sekian persen?” 
ujar jaksa.

“Tidak ada,” jawab Bert.
Menurut Bert, Zarof meminta Rp1 

miliar untuk produksi film itu dengan 
janji keuntungan atas karya yang 
dibuat. Tapi, Bert diduga menitipkan 
perkara kepada Zarof. Kasus ditangani 
di Pengadilan Negeri Jakarta Selatan. 
Namun tida dijelaskan detil perkara 
tersebut. 

“Karena uang bakal terbang pasti, 
saya juga ngomong beliau titip 
perkara,”: terang Bert.

m e r u p a k a n  h a s i l  d a r i  p ro s e s 
penyelidikan panjang, termasuk 
pemeriksaan saksi, penggeledahan, 
p e n y i t a a n  d o k u m e n ,  h i n g g a 
pemblokiran aset. 

Kejagung juga telah meminta 
pemblokiran sejumlah aset atas 
nama Zarof dan keluarganya, yang 
tersebar di Jakarta Selatan, Depok, 
dan Pekanbaru. "Jadi penyidik sudah 
meminta pemblokiran kepada 
K a n t o r  B a d a n  Pe r t a n a h a n  d i 
beberapa tempat, ada yang di Jakarta 
Selatan, ada yang di Kota Depok, dan 
ada di Pekanbaru," kata Harli. 

Dalam kasus ini, penyidik juga 
menemukan barang bukti elektronik 
(BBE) yang mencantumkan nama-
nama lain,  termasuk Marcella 
S a n to s o  ( M S )  ya n g  ke m u d i a n 
menjadi pintu masuk penyidikan 
t a m b a h a n  t e r h a d a p  d u g a a n 
permufakatan jahat dan upaya 
perintangan penyidikan.

 "Dalam penanganan perkaranya 
ya itu dia, itulah pintu masuknya 

penyidik  kepada MS sehingga 
sewaktu digeledah tempat tinggalnya 
MS ternyata benar ditemukan ada 
dokumen catatan-catatan terkait 
perkara ini. Nah, setelah ditangani 
te r nya t a  m a s u k  l a g i  a d a  s o a l 
perintangan, jadi ada alurnya ya," 
ujar Harli. 

S a a t  i n i ,  p e n y i d i k  f o k u s 
m e n g e m b a n gka n  T P P U  u n t u k 
memperluas pengungkapan aliran 
dana dan pihak-pihak yang terlibat. 
“Kita akan terus didalami karena 
yang seperti yang saya sampaikan 
ada informasi yang di dalam BBE itu 
menyebut nama MS, itu dia ya, 
makanya ketika tanggal 19 Maret 
2025 keputusan onslag (putusan 
lepas) kami juga melakukan kajian,” 
kata dia. 

S e b e l u m n y a ,  Z a r o f  s u d a h 
ditetapkan sebagai tersangka kasus 
korupsi terkait pengurusan perkara 
pembunuhan Ronald Tannur yang 
saat ini sedang disidangkan di 
Pengadilan Tipikor Jakarta. (Ant, 
ist/dya)

KEJAKSAAN	 Agung (Kejagung) 
menetapkan mantan Kepala Balitbang 
Diklat Kumdil Mahkamah Agung, 
Zarof Ricar (ZR) sebagai tersangka 
d a l a m  k a s u s  T i n d a k  P i d a n a 
Pencucian Uang (TPPU) sejak 10 
April 2025 lalu. Kepala Pusat Pe-
nerangan Hukum Kejaksaan Agung 
Harli Siregar menyampaikan, pe-
nyidikan kasus TPPU Zarof dibuka 
setelah mendalami kasus dugaan 
suap dan gratifikasi yang menjerat 
Z a ro f  d a n  te n ga h  b e r j a l a n  d i 
pengadilan. 

"Penyidik pada Jampidsus terus 
b e r g e r a k ,  m e n g g a l i  d a n 
mengembangkan perkara yang 
ditangani. Sejak 10 April 2025, telah 
dilakukan penyidikan dugaan TPPU 
terhadap ZR dan dia juga sudah 
ditetapkan sebagai tersangka," ujar 
Harli di Kantor Kejagung, Jakarta, 
Senin (28/4/2025). 

M e n u r u t  H a r l i ,  l a n g k a h 
p e ny i d i k a n  i n i  t i d a k  m u n c u l 
mendadak atau karena adanya 
tekanan pihak luar,  melainkan 

Tersangka TPPU, Aset Diblokir

Ada uang suap Rp 1 miliar yang dikatakan untuk mendanai film 

berjudul Sang Pengadil, buatan bekas pejabat Mahkamah 

Agung Zarof Ricar yang menjadi terdakwa korupsi. 

Suap Rp 1 Miliar 

Zarof Berkedok 

Film 'Sang Pengadil'

--------------------------------------------------------------------------------------------------
Terdakwa	eks	pejabat	MA	Zarof	Ricar	(kiri)	saat	persidangan	di	Pengadilan	Tipikor,	Jakarta	Pusat,	

Senin	(28/4/2025).	(ist.ant)

Nusantara



untuk pendir ian  
h o t e l  d a n  
apartemen. Namun, 
menurutnya sampai 
saat ini  rencana 
p e m b a n g u n a n  
t e r s e b u t  m a s i h  
dalam tahap awal, 
yaitu pada proses 
p e r i z i n a n  
Kesesuaian Kegiatan 
Pemanfaatan Ruang 
(KKPR). 

"Nanti setelah 
KKPR nya keluar, 
dari pelaku usaha 
wajib berproses ke 
a n a l i s i s  d a m p a k  
lingkungan (Amdal). 

K a la u  i t u  se lesa i ,  b a ru  n a n t i  
persetujuan ke Kawasan Keselamatan 
Operasi Penerbangan (KKOP)," ujar 
Arif, Senin (28/4/2025). 

Untuk diketahui, proyek yang 
direncanakan oleh PT Tanrise 
Property Indonesia, ini diperkirakan 
akan mencakup dua tower hotel dan 
satu tower apartemen dengan 
ketinggian mencapai 197 meter. 

Namun Arif menjelaskan, proses 
perizinan untuk pembangunan 
semacam ini harus melibatkan 
serangkaian tahap yang ketat .  

6malangraya
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MALANG	 -	 Rencana pembangunan 
hotel dan apartemen di kawasan 
Blimbing, Kota Malang, mendapat 
penolakan keras dari warga setempat. 

Pemerintah Kota (Pemkot) Malang 
melalui Kepala Dinas Tenaga Kerja dan 
Penanaman Modal, Pelayanan Terpadu 
Satu Pintu (Disnaker-PMPTSP) Kota 
Malang, Arif Tri Sastyawan, menjamin 
proses perizinan akan dilakukan 
sesuai dengan ketentuan hukum yang 
berlaku.

Arif membenarkan, salah satu 
investor telah mengajukan perizinan 

p e r s y a r a t a n  p e r i z i n a n  y a n g  
diwajibkan, termasuk Sertifikat Layak 
Fungsi (SLF), harus dipenuhi oleh 
pihak pengembang. 

"Setelah Amdal dan Andalalin 
selesai, kami masih mewajibkan 
p e n g e m b a n g  u n t u k  m e n g u r u s  
Persetujuan Bangunan Gedung (PBG). 
Semua syarat yang disyaratkan untuk 
pembangunan usaha harus dipenuhi, 
termasuk memastikan dampak yang 
ditimbulkan dapat diminimalisir," 
jelasnya.

Sementara itu, warga setempat, 
yang tergabung dalam kelompok 
Warga Peduli Lingkungan (Warpel), 
mengkhawatirkan dampak negatif 
dari proyek tersebut. Juru bicara 
Warpel, Centya W.M., mengungkapkan 
kekhawatirannya tentang potensi 
tanah ambles dan kerusakan pada 
rumah warga. Seperti yang terjadi 
pada pembangunan salah satu hotel di 
Surabaya. 

S e l a i n  i t u ,  w a r g a  j u g a  
menyayangkan kurangnya komunikasi 
antara pihak pengembang dengan 
masyarakat. "Pola yang dilakukan PT 
Tanrise Property Indonesia terkesan 
mengarah pada penggiringan agar 
warga mudah dipengaruhi untuk 
mendukung proses perizinan," ujar 
Centya. (Santi/Dya)

Terutama terkait dampak lingkungan 
dan keselamatan penerbangan. "Jadi 
k e t i n g g i a n  b a n g u n a n  a k a n  
disesuaikan dengan rekomendasi dari 
pihak Angkatan Udara,” jelasnya.

Ditegaskannya, meskipun dalam 
Peraturan Daerah (Perda) Tata Ruang 
Kota Malang terdapat batasan 
ketinggian bangunan hingga 150 
meter. Menurutnya hasil rekomendasi 
dari KKOP yang harus diikuti. "Kalau 
nanti KKOP merekomendasikan 
ketinggian bangunan di bawah 150 
meter, maka itulah yang harus 
dipatuhi," katanya.

Terkait dengan penolakan dari 
warga, Arif menyampaikan, proses 
perizinan tetap harus melibatkan 
masyarakat sekitar melalui sidang 
analisis dampak lingkungan (Amdal) 
dan Analisis dampak lalu lintas 
(Andalalin). 

Sidang ini  bertujuan untuk 
mendengar aspirasi warga yang 
terdampak, seperti kekhawatiran 
tentang dampak lingkungan atau 
kerusakan fisik akibat pembangunan. 
"Sidang Amdal itu bisa dilakukan 
berkali-kali. Jika di sidang pertama 
tidak ada kesepakatan, maka proses 
bisa dilanjutkan untuk mencapai titik 
temu," katanya.

Arif juga menegaskan, semua 

MALANG	 - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang telah menyiapkan 
lahan seluas 9,7 hektare di Desa Srigonco, 
Kecamatan Bantur, untuk pembangunan 
Sekolah Rakyat (SR). Dengan anggaran 
sebesar Rp200 miliar dari APBN, 
proyek ini ditargetkan akan dimulai 
pada Juni 2025. 

"Kami sudah siapkan lahan, karena 
memang pemda diminta menyiapkan 
lahan oleh pemerintah pusat," ujar 
B u p a t i  M a l a n g ,  S a n u s i ,  S e n i n  
(28/4/2025). 

Diketahui, program ini guna 
memberikan akses pendidikan 
berkualitas bagi anak-anak dari 
keluarga kurang mampu, khususnya di 
wilayah Malang Selatan.

Menurut Sanusi, proses perizinan 
juga telah dilakukan, termasuk Ke-
sesuaian Kegiatan Pemanfaatan 
Ruang (KKPR), izin  pendirian 
bangunan, serta izin lingkungan dan 
lalu lintas. 

Ditambahkannya, lahan yang 
digunakan untuk proyek ini adalah 

m i l i k  P e m k a b  M a l a n g .  Ya n g  
d i h a r a p k a n  d a p a t  m e m e n u h i  
kebutuhan pendidikan di wilayah yang 
sering kali kekurangan fasilitas 
pendidikan berkualitas.

Lebih lanjut, Sanusi menyebutkan 
Sekolah Rakyat ini akan dibangun di 
dua lokasi yang telah disiapkan, yaitu 
di Kecamatan Tumpang dan Desa 
Srigonco, Kecamatan Bantur. Meski-
pun kedua lokasi memiliki luas lahan 
yang hampir sama, Sanusi menegas-
kan untuk sementara ini, lokasi di 
Srigonco akan menjadi prioritas. 

"Diprioritaskan karena lahannya 
siap bangun, kalau di Tumpang kan 
masih banyak pohon pohon. Harus 
nebangin dulu," ungkapnya. 

Dijelaskannya,  lahan seluas 
hampir 10 hektare ini dianggap cukup 
untuk membangun sekolah berkonsep 
a s r a m a ,  d e n g a n  t i g a  j e n j a n g  
pendidikan, yakni SD, SMP, dan SMA 
dalam satu lokasi. Dengan luas 
tersebut, proyek ini diharapkan dapat 
menciptakan fasilitas pendidikan yang 

Timur, Khofifah Indar Parawansa, juga 
memberikan dukungannya terhadap 
pembangunan Sekolah Rakyat ini. 
Menurut Khofifah, program ini 
merupakan salah satu upaya untuk 
mendekatkan pendidikan berkualitas 
kepada anak-anak di Malang Selatan. 
(Santi/Dya)

dapat mengakomodasi 
banyak siswa dari ke-
luarga kurang mampu 
di daerah tersebut. 

Sanusi berharap, 
dengan adanya Sekolah 
Rakyat ini, kualitas 
pendidikan di Malang 
S e l a t a n  d a p a t  m e -
ningkat secara signi-
fikan. "Anggarannya 
Rp200 mil iar,  dari  
APBN.  Kami  hanya 
menyia pka n la ha n ,  
s e m e n t a r a  p e m -
bangunan fisik dan 
operasionalnya akan 
dari pusat," jelas Sanusi. 

"Harapannya, anak-anak semakin 
mudah mendapatkan pendidikan 
berkualitas, khususnya di Malang 
Selatan. Makanya saya taruh di sini, 
karena Malang Selatan banyak yang 
pendidikannya belum maksimal," 
pungkasnya. 

Sementara itu, Gubernur Jawa 

Lahan 9,7 Ha dan APBN Rp 200 M 

Disiapkan untuk Sekolah Rakyat di Malang Selatan

Selasa, 29 April 2025

Pemkot Malang Jamin Perizinan Sesuai Aturan

Bupati	Malang,	Sanusi,	mendampingi	Gubernur	Jatim,	Khofifah	Indar	
Parawansa	meninjau	lahan	bakal	Sekolah	Rakyat	di	Kecamatan	Bantur,	

Senin	(28/4/2025).	(dok.	Prokopim	Kab	Malang)

Warga	di	Kecamatan	Blimbing,	Kota	Malang,	menolak	pembangunan	hotel	dan	
apartemen.	(Santi/Lentera)

Warga Tolak Hotel dan Apartemen di Kawasan Blimbing
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omen	 fo to  p e rsa i n ga n  Mterungkap di Sandy Cay, 
s e b u a h  ra n gka i a n  t i ga  

gundukan pasir tak berpenghuni yang 
terletak di dekat pangkalan militer 
Filipina di Kepulauan Spratly yang 
masih menjadi sengketa.

Perilisan gambar-gambar tersebut 
terjadi saat pasukan AS dan Filipina 
menggelar latihan militer gabungan 
tahunan terbesar yang pernah ada di 
perairan terdekat - dan hanya 
beberapa minggu setelah Menteri 
Pertahanan AS Pete Hegseth berjanji 
untuk meningkatkan aliansi militer 
Amerika dengan Filipina guna 
"membangun kembali pencegahan" 
untuk melawan "agresi Tiongkok" di 
kawasan tersebut - selama lawatan 
pertamanya ke Asia.

Dikel i l ingi  o leh  China  dan 
beberapa negara Asia Tenggara, 
bagian dari Laut China Selatan yang 
vital diklaim oleh banyak pemerintah, 
tetapi Beijing telah menegaskan 
kepemilikan atas hampir semua jalur 
perairan, yang bertentangan dengan 
putusan pengadilan internasional.

Selama dua dekade terakhir, China 
telah menduduki sejumlah terumbu 
karang dan atol terpencil yang jauh 
dari garis pantainya di Laut China 
Selatan, membangun instalasi militer, 
t e r m a s u k  l a n d a s a n  p a c u  d a n  
pelabuhan.

Pertarungan hubungan masya-
rakat atas Sandy Cay berisiko semakin 
memicu ketegangan yang sudah 
berlangsung lama antara Filipina dan 
China. Hal ini juga menjadi ujian utama 
bagi pemerintahan Trump tentang 
bagaimana mereka akan menanggapi-

n y a ,  t e r u t a m a  
k a r e n a  p e j a b a t  
kabinet utama telah 
berulang kali me-
nekankan perlunya 
AS untuk mem-
fokuskan perhatian 
dan sumber daya-
nya untuk melawan 
ambisi China di 
k a w a s a n  I n d o -
Pasifik.

D i k e t a h u i  
sengketa maritim terbaru mencuat 
minggu lalu, ketika media yang 
dikendalikan pemerintah Tiongkok 
mengklaim bahwa Penjaga Pantai 
Tiongkok “menerapkan kontrol 
maritim” dan “menjalankan yurisdiksi 
kedaulatan” atas Terumbu Karang 
Tiexian – nama Tiongkok untuk Sandy 
Cay – pada pertengahan April.

Sebuah foto yang ditayangkan di 
stasiun penyiaran pemerintah China 
pada hari Sabtu memperlihatkan 
empat perwira China berseragam 
hitam berjalan di sepanjang gundukan 

juru bicara Penjaga Pantai Filipina 
mengatakan angkatan laut, penjaga 
pantai ,  dan  pol is i  negara  i tu  
mengerahkan empat tim dalam 
perahu karet ke Pag-asa Cay 1, Cay 2, 
dan Cay 3 – nama yang digunakan 
Filipina untuk menyebut Sandy Cay.

Selama operasi antar-lembaga 
tersebut, para petugas “melihat 
kehadiran ilegal” sebuah kapal Penjaga 
Pantai Tiongkok dan tujuh kapal milisi 
maritim Tiongkok di dekatnya.

Sebuah gambar yang diunggah 
oleh juru bicara Penjaga Pantai 
Filipina, Jay Tarriela, di X menunjuk-
kan lima petugas memegang bendera 
nasional di atas gundukan pasir putih.

Dalam sebuah pernyataan pada 
Minggu (27/4/2025) malam, juru 
bicara Penjaga Pantai Tiongkok 
mengatakan enam personel dari 
Filipina telah "mendarat secara ilegal" 
di Terumbu Karang Tiexian meskipun 
ada "peringatan dan larangan" dari 
pihak Tiongkok.

“Petugas penegak hukum Penjaga 
Pantai Tiongkok kemudian menaiki 
terumbu karang tersebut untuk 
memverifikasi dan menangani situasi 
tersebut sesuai dengan hukum,” kata 
juru bicara Liu Dejun, yang mendesak 
Filipina untuk “segera menghentikan 
pelanggarannya.” (The Independent, 
cnn, ist/nei)

pasir putih sementara perwira kelima 
memegang perahu karet di tepi air. 
Foto lainnya memperlihatkan empat 
perwira mengibarkan bendera China 

dalam apa yang 
digambarkan oleh 
stasiun penyiaran 
tersebut sebagai 
" p e r t u n j u k a n  
kedaulatan."

" P e t u g a s  
Pe n j a ga  Pa n t a i  
China mendarat di 
Terumbu Karang 
T i e x i a n  u n t u k  
melakukan patroli 
d a n  m e r e k a m  
b u k t i  v i d e o  
akt ivi tas  i legal  
yang di lakukan 
o l e h  p i h a k  
F i l i p i n a ,"  k a t a  

p e n y i a r  n e g a r a  C C T V .  
Ditambahkannya,  petugas juga 
membersihkan sisa botol plastik, 
tongkat kayu, dan sampah lainnya di 
terumbu karang.

Filipina segera melancarkan 
gerakan publisitasnya sendiri sebagai 
respons, dengan mengirim tim ke 
beberapa gundukan pasir.

Seperti apa rasanya berada di atas 
kapal Filipina yang kalah jumlah saat 
menghadapi dorongan China untuk 
mendominasi Laut China Selatan

Pada hari Minggu (27/4/2025), 

W a r t a w a n 
diundang untuk melihat 
k e n d a r a a n  y a n g 
d i l e n g k a p i  m e r i a m 
o to m a t i s  d a n  m i s i l 
antipesawat, Stinger, 
yang menembak jatuh 
wahana nirawak.

Latihan tersebut 
j u g a  d i l a p o r k a n 
mengintegrasikan kerja 
sama dengan sistem 
misil darat ke udara 
milik militer Filipina.

S e o r a n g  k o m a n d a n  K o r p s 
Marinir AS yang mengawasi latihan 
t e r s e b u t  m e - n g a t a k a n ,  " I n i 
merupakan langkah maju yang baik 
t e r k a i t  p e n g - i n t e g ra s i a n  d u a 
kapabilitas tersebut."

Latihan gabungan AS-Filipina 

a ka n  b e rl a n j u t  h i n g ga  9  M e i . 
Beberapa pulau dan pantai terpencil 
di Filipina utara, yang dekat dengan 
Taiwan, juga diperkirakan akan 
menjadi tempat latihan pendaratan 
dalam latihan untuk memperkuat 
kerja sama kedua negara. (NHK, 
ist/nei)

MILITER	Amerika Serikat (AS) dan 
F i l i p i n a  m e n g g e l a r  l a t i h a n 
pencegatan drone untuk pertama 
kalinya di wilayah perairan Laut 
China Selatan.

Latihan untuk menembak jatuh 
drone berlangsung di wilayah barat 
Pulau Luzon, Filipina, pada Minggu 
(27/4/2025).

“Latihan itu merupakan bagian 
dari latihan militer gabungan yang 
telah diadakan kedua negara sejak 21 
April dan melibatkan total lebih dari 
14.000 personel,” lapor kantor berita 
NHK, Senin (28/4/2025).

Dalam latihan anti-drone, militer 
AS mengerahkan sistem pertahanan 
u d a r a  b e r g e r a k  b a r u  y a n g 
dikembangkan untuk menembak 
j a t u h  d r o n e  ya n g  t e r b a n g  d i 
ketinggian rendah.

Latihan Bersama AS Cegat Wahana Nirawak

Sengketa Memanas, 

China Klaim 

Sandy Cay Filipina

China	mengibarkan	bendera	nasional	mereka	di	gundukan	pasir	kecil	di	

Laut	Cina	Selatan,	Sabtu	(27/4/2025),	(Foto	CNN)	

China dan Filipina sama-sama 

mengibarkan bendera nasional 

mereka di sebuah gundukan 

pasir kecil di Laut China Selatan, 

dalam persaingan klaim ke-

daulatan atas wilayah strategis 

yang dianggap sebagai potensi 

titik panas konflik global.

-----------------------------------------------------

H A R I A N

	Hal	serupa	dilakukan	Filipina

(Foto:	cnn)

Tentara	Filipina	dan	AS	berjalan	melewati	MADIS	atau	Marine	Air	Defense	Integrated	System	

selama	latihan	militer	gabungan	tahunan	antara	pasukan	AS	dan	Filipina	yang	disebut	

"Balikatan"	atau	bahu-membahu,	di	pangkalan	angkatan	laut	di	San	Antonio,	provinsi	

Zambales,	Filipina,	Sabtu	(27/4/2025).	(REUTERS)
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FAMILY
H A R I A N

kacang tak masalah bagi penderita 
GERD tetapi dalam jumlah sedang 
karena ini adalah makanan yang relatif 
tinggi lemak. Makanan berlemak 
dapat menyebabkan kumpulan otot 
yang memisahkan kerongkongan dari 
perut yang disebut sfingter esofagus 
bagian bawah (LES) menjadi rileks 
dan memungkinkan aliran balik asam 
l a m b u n g  m e r a ya p  k e m b a l i  k e 
kerongkongan.

Lemak	tidak	sehat
Beberapa merek selai kacang 

menyelipkan lebih banyak minyak ke 
dalamnya. Selai kacang adalah sumber 
asam lemak tak jenuh tunggal dan tak 
jenuh ganda yang sehat. Namun, 
beberapa merek komersial cenderung 
memasukkan minyak ekstra, seperti 
minyak kelapa sawit atau minyak 
sayur terhidrogenasi penuh, yang 
menyumbangkan lemak jenuh ke 
dalam makanan.

Tingkatkan	konsumsi	gula
Beberapa merek komersial yang 

sama yang menambahkan minyak ke 
s e l a i  k a c a n g  m u n g k i n  j u g a 
memasukkan gula tambahan ke dalam 
produknya.  Tak heran ahli  diet 
terdaftar menempatkannya sebagai 
salah satu pilihan selai  kacang 
terburuk di pasaran.

Mengandung	jenis	jamur	berbahaya
A n e h nya ,  s e l a i  k a c a n g  b i s a 

mengandung karsinogen yang disebut 
aflatoksin yang ditemukan dalam 
jamur yang disebut Aspergillus. 
Kacang tanah tumbuh di bawah tanah 
dan cenderung dijajah oleh kapang. 
N a m u n ,  b e b e r a p a  p e n e l i t i a n 
menunjukkan mengolah kacang tanah 
m e n j a d i  s e l a i  k a c a n g  d a p a t 
m e n u r u n k a n  k a d a r  a f l a t o k s i n 
sebanyak 89 persen.

USDA juga memantau makanan 
untuk memastikan mereka tidak 
m e l e w a t i  b a t a s  y a n g 
direkomendasikan. Bermanfaat untuk 
mengetahui beberapa penelitian pada 
manusia telah menghubungkan 
paparan aflatoksin dengan kanker 
hati. (nei,ist/dya)

diperhatikan sebelum menjadikannya 
camilan harian atau pelengkap 
sarapan.

Tidak	Cocok	untuk	Penderita	Alergi	
Kacang

Sesuai dengan namanya, selai 
kacang tentu tidak cocok dikonsumsi 
bagi yang memiliki alergi kacang. 
Alergi ini tentu dapat menimbulkan 
reaksi yang bergejala ringan hingga 
berakibat fatal. Jadi, makanan ini perlu 
dihindari bagi yang mempunyai 
riwayat alergi kacang.

Tinggi	kalori
Selai kacang termasuk makanan 

dengan kalori lebih tinggi dibanding 
beberapa makanan lain. Oleh karena 
itu, penting untuk memerhatikan porsi 
dalam mengonsumsi selai kacang, 
terutama j ika sedang diet  atau 
membatasi asupan kalori.

Selain itu, kebanyakan selai kacang 
yang beredar di pasaran terdapat 
tambahan lemak, gula, dan minyak. 
Lebih baik, pilih selai kacang yang 
alami tanpa tambahan-tambahan lain 
agar lebih sehat.

Menurunkan	Risiko	Kanker
Paparan berlebihan radikal bebas 

dapat menjadi salah satu pemicu 
kanker.Oleh karena itu, penting bagi 
kita  untuk menjaga tubuh dari 
paparan radikal bebas ini dengan 
mengonsumsi makanan yang 
m e n g a n d u n g 
antioksidan, salah 
satunya adalah selai 
kacang.

S e l a i  k a c a n g 
m e n g a n d u n g 
b e r b a g a i  j e n i s 
antioksidan, seperti 
resveratrol, fitosterol, 
dan asam p-coumaric, 
yang telah terbukti 
d a p a t 
m e n g h a m b a t 
p e r t u m b u h a n 
sel-sel kanker.

Bahaya 	 Terla lu	
Banyak	Makan	Selai	
Kacang

Sebabkan	refluks	asam
Makan terlalu banyak selai kacang 

dapat  menyebabkan t imbulnya 
gangguan refluks asam umum atau 
dikenal sebagai GERD. GERD adalah 
gangguan pencernaan yang terjadi 
ketika asam lambung atau makanan 
dan cairan mengalir kembali ke 
k e r o n g k o n g a n  d a r i  p e r u t , 
menyebabkan sensasi terbakar.Selai 

elai kacang menjadi pilihan Sp o p u l e r  u n t u k  i s i a n  r o t i 
p a n g g a n g  s a a t  s a r a p a n . 

Perpaduan rasa gurih dan manisnya 
membuat banyak orang menyukainya. 
B a h k a n ,  t a k  j a r a n g  o r a n g 
menikmatinya langsung dengan 
menyendok dari toples.

Namun, di balik rasanya yang lezat, 
pernahkah terlintas apakah selai 
kacang benar-benar sehat? Berikut ini 
manfaat dan risiko konsumsi selai 
kacang yang dikutip dari berbagai 
sumber.

Sumber	Protein
Selai kacang yang terbuat dari 

kacang tanah yang digiling hingga 
menjadi adonan kental ternyata dapat 
menjadi salah satu sumber protein 
nabati. Dilansir dari U.S. Department of 
Agriculture (USDA), dalam 100 gram 
selai kacang terkandung sekitar 24 
gram protein. Namun, kandungan 
asam amino esensial metionin dalam 
selai  kacang relatif  rendah jika 
dibandingkan dengan sumber protein 
hewani.

Meningkatkan	Kesehatan	Jantung
Selai kacang merupakan makanan 

yang kaya akan lemak sehat. Meskipun 
kandungan lemaknya tinggi, jenis 
lemak dalam selai kacang justru 
bermanfaat bagi kesehatan jantung. 
S a l a h  s a t u  l e m a k  u t a m a  y a n g 
terkandung di dalamnya adalah asam 
oleat, kandungan ini diketahui dapat 
membantu menjaga kadar gula darah, 
kolesterol, dan tekanan darah. Dengan 
begitu, asam oleat berperan dalam 
menurunkan risiko penyakit jantung.

Selain itu,  selai  kacang juga 
mengandung asam lemak omega-6 
yang dapat membantu menurunkan 
kadar kolesterol jahat (LDL) sekaligus 
meningkatkan kadar kolesterol baik 
(HDL) dalam tubuh.

Dapat	 Membantu	 Menurunkan	
Berat	Badan

Selai kacang merupakan makanan 
yang kaya akan serat, protein, dan 
lemak sehat .  Berkat kandungan 
nutrisinya tersebut, selai kacang 
dicerna lebih lambat oleh tubuh 
sehingga dapat memberikan rasa 
kenyang yang lebih lama. Hal ini dapat 
membantu mengurangi risiko makan 
berlebihan.

M e s k i p u n  s e l a i  k a c a n g 
menawarkan sejumlah manfaat bagi 
kesehatan, bukan berarti kita bisa 
mengonsumsinya tanpa batas. Sama 
seperti makanan lainnya, selai kacang 
tetap perlu dikonsumsi dengan bijak.
Ada beberapa hal penting yang patut 

 Selai Kacang, Superfood 
atau Sekadar Camilan?

Kandungan Selai Kacang

Energi .............................................94 kkal

Lemak ............................................... 8,06g

Lemak Jenuh ................................. 1,647g

Lemak tak Jenuh .......................... 2,219g

Kolesterol ...........................................0mg

Protein ...............................................4,01g

Karbohidrat .......................................3,13g

Serat .........................................................1g

Gula .....................................................1,48g

Sodium ..............................................73mg

Kalium ..............................................104mg



TECHNOLIFE
H A R I A N

9Selasa, 29 April 2025

HARIAN ”LENTERA TODAY”

PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI

OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)

PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

REDAKTUR LUTFIYU HANDI, NEISKA OLIVIANA (CO)

BIRO:  SURABAYA: YOLANDA APRILLIA PRADITHA, AMANAH NUR ASIAH, JOKO PRASETYO I GRESIK: ASEPTA YOGA P. (SERTIFIKASI WARTAWAN UTAMA) I MOJOKERTO: 

NUR HIDAYAH I LAMONGAN: L HANDI I BLITAR: ARIEF SUKAPUTRA I KEDIRI: GATOT SUNARKO I JOMBANG : SUTONO I PASURUAN-PROBOLINGGO-PONOROGO : IMAN 

SANTOSO I BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI: PURCAHYONO JULIATMOKO I  MADIUN: WIWIET EKO PRASETYO ( SERTIFIKASI 

WARTAWAN MUDA) I MALANG RAYA: SANTI WAHYU SANIA (SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA), ISKANDAR Z. I MADURA RAYA: SAHLAN KURNIAWAN I 

TRENGGALEK: TINA W I NGAWI: DIMAS RIDHO SURYO BASKORO I DKI JAKARTA: FUAD HASSAN I LOMBOK BARAT: MUHAYYAN I PALANGKA RAYA: NOVITA MASNIARI

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION   JOKO PRASETYO UTOMO, ISKANDAR ZULKARNAIN I SEKERTARIS  FITRIYANTI SUTAN, FARADITA NUR FADHILAH

DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN SMILE GRAFIKA JL. 

RAYA KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM
Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu pers Lentera Today tercantum di Box 

Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen 

redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

H A R I A N

download edisi digital pada web 
www.lenteratoday.com

KORAN DIGITAL LENTERA TODAY

Terbit Senin - Jumat (12 Halaman)

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 
803/DP-Verifikasi/K/X/2021

ytePlus kini resmi beroperasi Bdi Indonesia, menawarkan 
berbagai layanan berbasis 

kecerdasan buatan (AI) dan cloud 
untuk kebutuhan bisnis, termasuk di 
antaranya BytePlus Voice.

BytePlus, unit bisnis teknologi dari 
ByteDance—induk perusahaan 
T i k To k — re s m i  m e n g u m u m ka n  
kehadirannya di Indonesia pada Kamis 
(24/4/2025). Mereka menawarkan 
solusi cloud yang fleksibel, wawasan 
berbasis machine learning, serta 
l a y a n a n  p e r s o n a l i s a s i  u n t u k  
m e n d o ro n g  p e r t u m b u h a n  d a n  
transformasi pengalaman pelanggan.

Salah satu solusi yang ditawarkan 
buat bisnis lokal di Indonesia adalah 
BytePlus Voice. Layanan artificial 
intelligence ini mmapu mengatasi 
hambatan bahasa dan memperluas 
jangkauan bisnis secara efisien dan 
efektif.

BytePlus Voice adalah teknologi 
replikasi suara yang mampu meniru 
suara dengan tingkat akurasi tinggi, 
termasuk intonasi, aksen, hingga 
nuansa emosi untuk menciptakan 
interaksi yang lebih hidup dan natural. 
S o l u s i  i n i  j u g a  m e n a w a r k a n  
kemampuan mengubah teks menjadi 
suara maupun sebaliknya.

"BytePlus  te lah  melakukan 
pekerjaan dengan baik  dalam 
p e n g e n a l a n  u c a p a n  o t o m a t i s ,  
terjemahkan bahasa, dan dapat 
mengubah tulisan menjadi ucapan," 
kata Zhang Yongliang, General 
Manager BytePlus, di acara ForceX 
Indonesia 2025 di Jakarta, Dikutip 
pada Senin (28/4/2025).

"Menggunakan teknologi BytePlus 
akan sangat mudah bagi perusahaan 
mana pun untuk mengembangkan 

investasi awal membangun ekosistem 
digital global. Investasi tersebut juga 
akan dimanfaatkan di Indonesia untuk 
mendukung mitra lokal, menyediakan 
program pelatihan untuk talenta 
digital,  serta membantu bisnis 
mengakses teknologi AI dan cloud 
yang sebelumnya mungkin sulit 
dijangkau.

“Indonesia adalah pasar yang 
penting bagi kami," kata Regional Lead 
BytePLus untuk Indonesia dan 
Malaysia, Leon Chen. "Energi dan 
semangat masyarakatnya dalam 
mengadopsi teknologi membuat kami 
yakin bahwa kehadiran lokal BytePlus 
akan memberikan dampak nyata." 
(nei,ist/dya)

gaya berbicara yang mencerminkan 
kekayaan budaya Indonesia.

BytePlus Voice dapat dirancang 
dan diintegrasikan ke dalam berbagai 
jenis  usaha,  mulai  dari  skala  
perusahaan rintisan (startup), UMKM 
(usaha mikro, kecil, dan menengah), 
sampai korporasi besar, dengan 
implementasi yang mudah tanpa 
terganggu dengan tantangan teknis 
yang  kompleks .  Layanan bisa  
dimanfaatkan untuk beragam use 
c a s e ,  s e p e r t i  vo i c e  a s s i s t a n t ,  
audiobook, dubbing, hingga customer 
service.

B y t e P l u s  s e n d i r i  s u d a h  
menggelontorkan 10 juta dolar AS 
(sekitar Rp 168 miliar) sebagai 

bisnisnya di berbagai negara."
Dengan teknologi ini, pengguna 

dapat berbicara dalam satu bahasa dan 
kemudian mengubahnya ke dalam 
berbagai bahasa lain secara otomatis 
dengan akurasi tinggi dan intonasi 
y a n g  a l a m i .  B y t e P l u s  Vo i c e  
mendukung berbagai bahasa dengan 
aksen regional yang autentik.

Menariknya,  BytePlus Voice 
mendukung replikasi suara dalam 
b a h a s a  I n d o n e s i a ,  d e n g a n  
kemampuan menangkap intonasi dan 
ritme khas bahasa tersebut. Fitur 
berguna untuk membantu masyarakat 
Indonesia mengekspresikan dirinya 
dengan lebih natural, sekaligus 
menghormati ragam unik aksen dan 

Voice AI BytePlus 

Kini Dukung Bahasa Indonesia

Foto:	Istimewa

Regional	Lead	BytePlus	untuk	

Indonesia	dan	Malaysia	Leon	

Chen	(kiri)	bersama	General	

Manager	BytePlus	Zhang	

Yongliang	dalam	acara	ForceX	

Indonesia	2025.	

Dengan BytePlus Voice, saya 

bisa menggunakan bahasa 

Mandarin selama satu atau dua 

menit, kemudian jadi bahasa 

Inggris, Jepang, dan Spanyol, 

(semua) dibuat oleh AI. Saya 

mengatur teksnya, dan video 

pun di-generate.

“
General Manager BytePlus

ZHANG YONGLIANG 
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liststyle

m e m b i a r k a n  p e l a n g ga n  u n t u k 
mencoba pakaian yang ingin dibeli. 
Nah, untuk menghemat tenaga, kamu 
tak perlu mencoba semua pakaian 
yang menarik perhatianmu.Cukup 
kenakan pakaian yang sudah ingin 
kamu beli setelah melewati proses 
seleksi yang ketat. Ini sebagai langkah 
terakhir untuk memastikan baju 
tersebut benar-benar layak masuk ke 
dalam lemarimu.

Cek	Keaslian	Barang
Salah satu daya tarik dari membeli 

baju thrift yaitu karena harganya yang 
relatif terjangkau. Bahkan untuk 
produk branded pun harganya bisa 
sangat miring dibandingkan produk 
baru.

Meskipun demikian, jika ingin 
m e m b e l i  p r o d u k  t h r i f t  y a n g 
bermerek, pastikan Anda mengecek 
keaslian produk tersebut. Jangan 
sampai Anda membeli produk palsu 
atau KW.

Selain merugikan secara finansial, 
produk KW juga biasnaya kualitasnya 
tidak sebagus produk asli. Sehingga 
saat dikenakan akan mudah rusak.  

Tak dipungkiri, industri fashion 
banyak menggunakan air hingga 
bahan kimia dalam proses pembuatan 
kain hingga pakaian siap pakai. Maka 
dari itu, saat Anda membeli baju bekas 

b e r a r t i  A n d a  s e d a n g 
membantu mengurangi 

polusi kimia. Tindakan ini 
juga sangat bermanfaat 
b a g i  l i n g k u n g a n . 
(nei,ist/dya)

memeriksa seluruh baju satu per satu. 
Jadi, tipsnya adalah fokus mencari 
pakaian di satu area tertentu yang 
menarik perhatianmu.
Misalnya, kamu ingin membeli blazer, 
maka jelajahi area itu saja. Cek pakaian 
yang menonjol, baik dari segi warna, 
k a i n ,  a t a u  m o d e l nya .  I n i  a k a n 
menghemat waktumu dan tidak 
membuatmu cepat lelah.

Cek	Kualitas	Jahitan
Hal pertama yang harus Anda lihat 

saat hendak membeli pakaian thrift 
yaitu cek kualitas jahitan dari pakaian 
yang akan dibeli. Pastikan semua 
jahitan dalam pakaian masih bagus. 
Dengan jahitan yang bagus, maka 
pakaian tersebut bisa lebih awet dan 
dapat dikenakan dalam waktu yang 
lama.

Carilah	baju	yang	sedang	tidak	tren
U n t u k  m e n g h e m a t  b u d g e t , 

sebaiknya cari pakaian yang sedang 
tidak tren di pasaran. Sebab, pakaian 
tersebut biasanya dibanderol dengan 
harga lebih murah. Selain itu, pakaian 
yang sedang tren juga terkadang sulit 
ditawar harganya.Namun, pastikan 
b a j u  y a n g  k a m u  p i l i h  b e l u m 
ketinggalan zaman, ya. Agar aman dan 
t i d a k  r u g i ,  p i l i h  p a k a i a n  ya n g 

eiring bertambahnya kesadaran Sm a s y a r a k a t  t e r h a d a p  i s u 
lingkungan, tren thrifting atau 

membeli barang bekas semakin 
digemari. Langkah ini dilakukan untuk 
membantu mengurangi penumpukan 
limbah yang masih menjadi persoalan 
dunia hingga saat ini.

Pakaian seperti baju, celana, dan 
jaket menjadi jenis barang bekas yang 
paling banyak diburu. Selain harganya 
yang terjangkau, pakaian ini umumnya 
berasal dari merek-merek ternama 
dan masih dalam kondisi layak pakai.

Modelnya pun sering kali unik dan 
t ida k  b a nya k  di jumpa i  sepert i 
p a k a i a n - p a k a i a n  y a n g  u m u m 
dipasarkan. Namun, tak jarang pula 
ditemukan baju yang sudah tak layak 
pakai.Nah, agar pengalaman thrifting-
m u  m e n y e n a n g k a n  s e k a l i g u s 
menguntungkan, yuk simak tips 
membeli baju thrift dalam artikel ini.

Tips	Membeli	Baju	Thrift
D i r a n g k u m  d a r i  l a m a n 

Highsnobiety, berikut beberapa tips 
membeli baju thrift agar kamu tidak 
rugi, Ladies.

Fokus	ke	beberapa	area	yang	menarik
J i k a  k a m u  t h r i f t i n g  s e c a r a 

l a n g s u n g  d i  t o k o ,  s u l i t  u n t u k 

modelnya timeless alias tak lekang 
oleh waktu.

Periksa	baju	yang	dipilih
Saat thrifting, biasanya ada banyak 

b a j u  y a n g  m e n a r i k  p e r h a t i a n . 
Kumpulkan pakaian itu lalu teliti 
kualitasnya dengan saksama.Pastikan 
tak ada kerusakan atau noda yang 
signifikan pada baju tersebut. Cek pula 
materialnya untuk memastikan 
pakaian tersebut masih layak pakai 
hingga beberapa tahun ke depan.

Lihat	label	pakaian
Label pakaian dapat membantumu 

untuk mengidentifikasi kain dan 
seberapa mudah baju itu dicuci. Ini 
penting karena banyak baju yang 
berbahan polyester tapi dibanderol 
dengan harga mahal.

Sebenarnya, tidak ada yang salah 
dengan pakaian polyester, tapi bahan 
sintetis ini sebenarnya terjangkau, 
sehingga kamu tidak perlu merogoh 
k o c e k  t e r l a l u  d a l a m  u n t u k 
membelinya. Berbeda dengan kain 
berkualitas tinggi seperti sutra atau 
wol, wajar jika dipatok dengan harga 
cukup tinggi.

Coba	pakaian	yang	dipilih
Beberapa toko thrift biasanya 
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 Tips Jitu Berburu Baju
Thrift Berkualitas

 

 
 

 



AS-Indonesia		....	(dari	Hal	1)

enteri	 Koordinator Bidang MPerekonomian Airlangga 
H a r t a r t o  m e n g k l a i m 

Indonesia dan Amerika Serikat (AS) 
sudah menandatangani kesepakatan 
terkait negosiasi perdagangan usai 
produk asal Indonesia digetok tarif 
impor 32 persen. Namun, isinya masih 
rahasia dan tidak bisa disebarluaskan.

Menurut Airlangga, tim per-
dagangan AS (United States Trade 
Representative/USTR) bahkan meng-
apresiasi Indonesia yang mengambil 
langkah berdialog dengan mereka, 
serta meminta agar perbincangan 
dilanjutkan.

"Indonesia sudah menanda-
tangani non-disclosure agreement 
(NDA). Artinya apa yang kita bahas itu 
hanya untuk dua belah pihak, kita 
tidak publish ke masyarakat ataupun 
pihak lain," kata Airlangga dalam 
konferensi pers, Senin (28/4/2025).

Ta k  h a n y a  i t u ,  A i r l a n g g a 
mengungkapkan Indonesia secara 
geopolitik dianggap sangat penting 
oleh AS sehingga diproyeksi negosiasi 
dengan Negeri Paman Sam akan 
berjalan lancar.

Ia menjelaskan pembicaraan 
dalam negosiasi bertujuan untuk 
menyeimbangkan neraca dagang 
antar kedua negara. Namun, ke-
sepakatan dagang ini diklaim Airlangga 
tidak merugikan negara lain.

“Bapak Presiden memberikan 
arahan bahwa apa yang kita tawarkan 
itu adalah win-win solution dan kita 
tidak membedakan satu negara 
dengan negara lain. Jadi artinya relatif 
apa yang kita tawarkan adalah apa 
yang sedang kita lakukan di dalam 
negeri, terutama salah satunya adalah 
u n t u k  m e l a k u k a n  d e r e g u l a s i , 
kemudian juga melalui satgas yang 
dibentuk," terangnya.

Satgas yang dibentuk dan sudah 
disetujui oleh Presiden Prabowo 
Subianto untuk menindaklanjuti 
perundingan investasi yaitu satgas 
perundingan perdagangan investasi 
dan keamanan ekonomi.

" N a h  d e n g a n  s a t g a s  d a n 
perundingan ini diharapkan Indonesia 
bisa dalam posisi untuk mempercepat 
p e r u n d i n g a n  d e n g a n  A m e r i k a 
Serikat," katanya.

Tiga satgas yang dimaksud adalah, 
yakni  Satgas Perundingan Per-
dagangan Investasi, Satgas Perluasan 
Kesempatan Kerja dan Mitigasi PHK, 
serta Satgas Deregulasi Kebijakan. 
Khusus untuk Satgas Perundingan, 
nantinya bertujuan mempercepat 
negosiasi tarif dengan AS. 

Airlangga menambahkan, dalam 
n e g o s i a s i  d e n ga n  AS ,  d e l e ga s i 
Indonesia sudah bertemu dengan 
sejumlah pihak,  antara lain US 
Secretary of Commerce Howard 
Lutnick, US Secretary of Treasury Scott 
Bessent, dan US Director of National 
Economic Council Kevin Hassett. 

Selain itu, delegasi Indonesia juga 
berdiskusi dengan pejabat negara lain 
secara virtual dalam proses negosiasi, 
antara lain dengan Menteri Luar 
Negeri Australia Don Farrell dan 
Menteri Perdagangan dan Industri 
Korea Selatan Ahn-deuk Geun. "Juga 
b e r t e m u  d e n g a n  b e b e r a p a 
perusahaan semikonduktor Amerika 
seperti Semiconductor Industry 
Association, United States Asian 
Business Council, dan United States 
Industry Indonesia Society. Ada Asia 
Group, Amazon, Boeing, Microsoft, 
dan Google," tambah Airlangga. 

Menko Airlangga bersama Menteri 
Keuangan Sri Mulyani Indrawati serta 
sejumlah pejabat lain sebelumnya 
b e r t o l a k  ke  AS  d a l a m  ra n g k a 
melakukan negosiasi tarif timbal 
balik yang telah ditetapkan Presiden 
Donald Trump sebesar 32 persen. 

Selama di AS sekitar sepekan 
lebih, Airlangga dan Menkeu Sri 
Mulyani  sempat beberapa kali 
menyampaikan keterangan pers 
secara daring untuk melaporkan 
perkembangan negosiasi. 

Titik	Terendah	Perhotelan
Awal tahun 2025 diperkirakan 

menjadi titik terendah bagi pasar 
hotel di Jakarta, terutama karena 

lambatnya awal aktivitas bisnis dan 
bulan Ramadhan yang jatuh pada bulan 
Maret. Hal ini menjadikan bulan Maret 
sebagai salah satu bulan dengan kinerja 
terendah sepanjang tahun 2025.

Dalam rilis Q1 2025 Colliers yang 
keluar akhir pekan lalu, dampak dari 
langkah-langkah efisiensi pemerintah 
cukup terasa, terutama bagi hotel yang 
s a n ga t  b e rga n t u n g  p a d a  p a s a r 
pemerintah.

"Jika tidak ada pelonggaran dari 
pemerintah, hampir dapat dipastikan 
bahwa pasar hotel di Jakarta akan 
bergantung sepenuhnya pada sektor 
non-pemerintah. Para pengelola hotel 
harus menemukan pasar dan sumber 
pendapatan tambahan untuk tetap 
bertahan; jika tidak, tahun 2025 akan 
cukup berat bagi mereka," tulis Colliers 
dalam rilis Q1 2025 dikutip Senin 
(28/4/2025).

Dampak dari langkah efisiensi 
yang dilakukan pemerintah membuat 
pelaku usaha perhotelan mulai 
m e n e r a p k a n  l a n g k a h - l a n g k a h 
efisiensi agar tetap bisa beroperasi. 
J a m  ke r j a  p a ra  p e ke r j a  h a r i a n 
dipersingkat, dan karyawan diminta 
untuk mengambil cuti atau cuti tidak 
d i b aya r  u n t u k  m e n e k a n  b i aya 
operasional karena pasar yang sepi.

Kinerja pada tahun 2025 meng-

alami  peningkatan pada bulan 
Februari, seiring dengan meningkat-
nya aktivitas  bisnis  menjelang 
Ramadhan. Akibat langkah efisiensi 
tersebut, pelaku usaha perhotelan 
juga harus melakukan efisiensi 
dengan menyesuaikan kondisi pasar.

" Ke  d e p a n nya ,  b u ka n  t i d a k 
mungkin akan terjadi PHK di sektor 
perhotelan untuk menekan biaya 
operasional, yang saat ini sudah mulai 
terjadi. Jika hal ini terus berlanjut, 
t i d a k  m e n u t u p  k e m u n g k i n a n 
sejumlah hotel akan kembali menutup 
operasionalnya," sebut Colliers.

Kinerja Q2 2025 diperkirakan 
membaik pada minggu kedua April, 
atau dua minggu setelah Hari Raya 
Idul Fitri. Namun, kinerja diper-
kirakan akan kembali normal pada 
pertengahan Juni, mengingat pada 
April dan Mei banyak hari libur 
nasional yang dapat mengganggu 
aktivitas bisnis.

“Pelaku usaha perhotelan harus 
mencari pasar alternatif  selain 
pemerintah, karena belum ada tanda-
tanda pelonggaran langkah efisiensi 
dari pemerintah. Jika hal ini terjadi, 
peningkatan pada Q2 kemungkinan 
tidak signifikan, sehingga akan 
semakin menyulitkan pelaku usaha 
perhotelan ke depannya," sebut 
Colliers.(wid, rls, ist, ant, blo/dya)

Sambungan
H A R I A N
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Airlangga, delegasi Indonesia dan AS 
belum membahas karena negosiasi 
belum masuk ke hal-hal inti. 

" T i d a k  a d a  p e m b a h a s a n 
mengenai Mangga Dua. Ini tidak ada. 
Jadi bahkan kita belum bicara detail 
inti," ujar Airlangga dalam konferensi 
pers secara daring dari Washington 
DC, AS, pada Jumat (25/4/2025). 

Adapun dalam laporan 2025 
National Trade Estimate Report on 
Foreign Trade Barriers yang dibuat 
K a n t o r  P e r w a k i l a n  D a g a n g 
Amerika Serikat (USTR), Pasar 
Mangga Dua terus menerus berada 
dalam daftar pantauan prioritas 
otoritas perdagangan AS, bersama 
dengan beberapa pasar daring 
Indonesia. 

Meski pemerintah Indonesia 
s u d a h  m e n g a m b i l  l a n g k a h 
penindakan barang-barang bajakan, 
pelaku usaha di AS masih khawatir 
dengan masih banyaknya peredaran 
produk bajakan di kawasan Mangga 
Dua dan sekitarnya. 

Pemerintahan Donald Trump 
pun mendesak Indonesia agar 
bertindak lebih tegas terhadap 
masifnya produk bajakan, sebagai 
bagian dari  diplomasi  terkait 
perdagangan kedua negara di tengah 
panasnya perang dagang.

Untuk diketahui, dokumen yang 
berisi keluhan peredaran barang 

bajakan di Indonesia sebenarnya 
merupakan bagian dari hasil review 
perdagangan AS dengan banyak 
negara selama beberapa tahun ke 
belakang. Hambatan perdagangan AS 
dengan Indonesia dirilis dalam 
dokumen berjudul "2025 National 
Trade Estimate Report on Foreign 
Trade Barriers". 

S e m e n t a r a  s o a l  k e l u h a n 
pemerintah AS terhadap banyaknya 
barang bajakan di Mangga Dua, 
Jakarta ,  diri l is  dalam laporan 
terpisah berjudul "2024 Review of 
Notorious Markets for Counterfeiting 
and Piracy". Dokumen ini menyoroti 
permasalahan yang dihadapi pelaku 
usaha AS di berbagai negara, salah 
satunya dengan Indonesia. 

L a p o r a n  i n i  d i s u s u n  o l e h 
Executive of The President USA yang 
juga dipublikasikan di situs resmi 
USTR. Disebutkan bahwa Indonesia 
masih jadi surga bagi barang-barang 
bajakan meski sudah ada upaya 
pemberantasan dari pemerintah. 
"Mangga Dua masih menjadi pasar 
populer untuk berbagai barang 
palsu, termasuk tas tangan, dompet, 
mainan, barang dari kulit ,  dan 
pakaian. Hanya ada sedikit atau tidak 
ada tindakan penegakan hukum 
terhadap penjual barang palsu," tulis 
USTR dalam laporannya.(wid, rls, 
ant/dya)

MENTERI  Koordinator Bidang 
Ekonomi Airlangga Hartarto kembali 
menegaskan,  persoalan Pasar 
Mangga Dua tidak dibahas saat 
delegasi  Indonesia melakukan 
negosiasi tarif dengan pemerintah 
Amerika Serikat (AS) baru-baru ini. 
Meski begitu, kedua pihak sebenar-
nya menyadari adanya bentuk non-
tariff barrier (hambatan non-tarif ) 
dalam hubungan perdagangan 
Indonesia-AS. Salah satunya soal 
unsur hak kekayaan intelektual. 

Diketahui, Pasar Mangga Dua 
menjadi sorotan otoritas dagang AS 
lantaran menjadi pusat perdagangan 
barang-barang bajakan. "Jadi kita 
melihat bahwa dalam perundingan 
itu Pasar Mangga Dua tidak dibahas. 
Jadi tentu kita melihat yang non-tariff 
b a rr ier  i t u  sep ert i  a p a ,"  u j a r 
Airlangga dalam konferensi pers di 
Kantor Presiden, Jakarta, yang 
disiarkan secara daring, Senin 
(28/4/2025). 

"Kemudian tentu pasti ada unsur 
hak kekayaan intelektual. Tapi tidak 
spesifik membahas Mangga Dua," 
tambahnya. 

Sebelumnya, Menko Airlangga 
mengatakan, Pasar Mangga Dua 
b e l u m  d i b a h a s  d a l a m  p ro s e s 
negosiasi tarif timbal balik yang 
dilakukan delegasi Indonesia dengan 
p i h a k  A S .  N a m u n ,  m e n u r u t 

Mangga Dua Tak Dibahas Saat Negosiasi Tarif Trump



Terkonfirmasi! 

Korut Kirim Pasukan Bantu Rusia Lawan Ukraina

di Rusia dan segala dukungan Rusia 
sebagai balasannya harus diakhiri. 
Kemlu AS juga mengatakan Rusia 
melanggar resolusi Dewan Keamanan 
PBB dengan melatih pasukan Korut.

"Negara seperti Korut yang telah 
melanggengkan perang Rusia-Ukraina 
memikul tanggung jawab," kata jubir 
Kemlu AS.

Sementara itu, Korsel mengatakan 
pernyataan Korut itu merupakan 
pengakuan tindakan kriminal. Korsel 
mengutuk keputusan Korut yang 

mengirim anak muda mereka untuk 
berperang tidak manusiawi dan tidak 
bermoral.

Korut diperkirakan mengirim total 
14 ribu pasukan, termasuk 3 ribu bala 
bantuan untuk mengganti pasukan 
yang gugur. Menurut pejabat Ukraina, 
meski banyak korban karena tidak 
memiliki kendaraan lapis baja dan 
tidak berpengalaman mengoperasi-
kan drone, pasukan Korut beradaptasi 
dengan cepat.(rtr, wid, ist/dya)

residen Rusia Vladimir Putin Pmenyampaikan rasa terima 
k a s i h  p r i b a d i nya  ke p a d a 

pemimpin Korea Utara (Korut) Kim 
Jong Un atas peran tentara Pyongyang 
d a l a m  m e l awa n  d a n  m e n g u s i r 
pasukan Ukraina dari wilayah Kursk.

Ucapan terima kasih Putin ini, 
seperti  di lansir  Reuters,  Senin 
(28/4/2025), dipublikasikan Kremlin 
atau kantor kepresidenan Rusia pada 
Senin (28/4/2025) waktu setempat, 
setelah Korut untuk pertama kalinya 
m e n g o n f i r m a s i  p e n g e r a h a n 
p a s u k a n n y a  k e  R u s i a  d a l a m 
membantu perang melawan Ukraina.

"Akhir pertempuran yang penuh 
kemenangan untuk membebaskan 
wilayah Kursk, Rusia, menunjukkan 
tingkat strategis  tertinggi  dari 
persahabatan militan yang kuat antara 
Ko r u t  d a n  Ru s i a ,"  k a t a  m e d i a 
pemerintah KCNA yang mengutip 
pernyataan partai penguasa Korut, 
Senin (28/4/2025).

Dikutip dari Reuters, Rusia pada 
Sabtu  (26/4/2025)  lebih  dulu 
mengkonfirmasi pasukan Korut 
bertempur bersama Rusia di Kursk. 
Sebelumnya, kedua negara tidak 
p e r n a h  m e m b e n a r k a n  a t a u 
mengkonfirmasi informasi yang 
berkali-kali disampaikan Ukraina dan 
Korsel. 

Rusia minggu lalu mengatakan 
pasukan Ukraina telah diusir dari desa 
terakhir yang mereka kuasai. Namun, 
Kiev menolak klaim Rusia  dan 
mengatakan pasukan mereka masih 
beroperasi di Belgorod, wilayah lain 
Rusia yang dikuasai Ukraina.

Komisi Militer Pusat dari Partai 
Pekerja yang berkuasa di Korut 
m en ga t a ka n ,  K im  Jon g - u n  m e-
mutuskan menempatkan pasukan 
berdasarkan perjanjian kemitraan 
strategis komprehensif yang di-
sepakati dengan Presiden Vladimir 
Putin tahun lalu.

Di bawah perintah Kim, unit 
militer Korut berperang dengan 

komitmen yang sama seperti ketika 
berperang untuk negara sendiri.

"Mereka berperang demi keadilan 
a d a l a h  p a h l a w a n  d a n  w a k i l 
kehormatan tanah air," kata KCNA 
yang mengutip pernyataan Kim Jong-
un.

"Korut menganggapnya sebagai 
sebuah kehormatan memiliki untuk 
bersekutu dengan negara sekuat 
Federasi Rusia," kata KCNA.

Kementerian Luar Negeri AS 
menuntut penempatan pasukan Korut 
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dan Ukraina di Gedung Putih pada 
b u l a n  F e b r u a r i .  T r u m p 
m e n a m b a h k a n  b a hwa  s e l a m a 
pembicaraan mereka di Vatikan, 
mereka telah membahas nasib 
Krimea, yang dianeksasi Moskow 
pada tahun 2014.

Sementara itu,  Trump juga 
mengalamatkan pernyataan keras 
kepada Presiden Rusia Vladimir 
Putin. Ia mengatakan presiden Rusia 
harus "berhenti menembak" dan 
menandatangani perjanjian untuk 
mengakhiri perang yang dimulai 
dengan invasi Moskow pada Februari 
2022.

"Saya ingin dia berhenti me-
nembak, duduk, dan menanda-
tangani kesepakatan," kata Trump 
pada hari Minggu ketika ditanya apa 
yang diinginkannya dari Putin.

"Saya yakin kita memiliki batasan 
kesepakatan, dan saya ingin dia 
menandatanganinya."

Gedung Putih mengatakan bahwa 
tanpa kemajuan yang cepat, mereka 
dapat meninggalkan perannya 
s e b a g a i  p e r a n t a r a .  T r u m p 
mengindikasikan bahwa ia akan 
memberikan waktu "dua minggu" 

untuk proses tersebut.
Menteri Luar Negeri AS Marco 

Rubio juga menimpali  dengan 
menekankan pentingnya minggu 
mendatang. 

"Kami sudah dekat, tetapi kami 
belum cukup dekat untuk mencapai 
kesepakatan guna menghentikan 
pertempuran," kata Rubio kepada 
penyiar NBC. "Saya pikir ini akan 
menjadi minggu yang sangat kritis." 
(wid, rtr, ist/dya)

PRESIDEN Amerika Serikat (AS) 
Donald Trump mengatakan dirinya 
yakin Presiden Ukraina Volodymyr 
Zelensky siap menyerahkan Krimea 
k e  R u s i a  u n t u k  k e s e p a k a t a n 
gencatan senjata. Hal ini terjadi saat 
Washington yang dipimpinnya terus 
mendorong gencatan senjata antara 
kedua negara.

Dalam sebuah pernyataan di 
Bedminster, New Jersey, Trump 
menyebut dirinya yakin hal itu 
terjadi meski Ukraina telah berulang 
kali menolak penyerahan wilayah 
s e m e n a n j u n g  L a u t  H i t a m  i t u . 
Diketahui, wilayah Krimea telah 
menjadi titik nyala antara Rusia dan 
Ukraina bahkan sebelum perang 
besar keduanya pada 2022 lalu.

"Oh, saya kira begitu," kata Trump 
kepada wartawan di Bedminster, 
New Jersey, ketika ditanya apakah 
menurutnya Zelensky siap untuk 
menyerahkan Krimea, dikutip AFP, 
Senin (28/4/2025).

Komentar Trump muncul sehari 
setelah dia bertemu Zelensky selama 
p e m a ka m a n  Pa u s  Fra n s i s ku s , 
m e n c a i r k a n  s u a s a n a  s e t e l a h 
pertikaian besar antara pemimpin AS 

Trump Sebut Zelensky

 Bakal Berikan Krimea ke Putin, Menyerah? 

Korea Utara (Korut) untuk 

p e r t a m a  k a l i n y a  m e n g -

konfirmasi telah mengirim 

pasukan untuk berperang 

membantu Rusia dalam perang 

di Ukraina. Perintah itu dikeluar- 

kan langsung oleh Kim Jong-

un dan telah membantu Rusia 

mendapatkan kendali atas 

wilayah yang sebelumnya di-

kuasai Ukraina.

--------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------

Korea	Utara	meluncurkan	kapal	perang	baru	yang	mereka	klaim	sebagai	kapal	perusak.	Peluncuran	di	Nampo,	

Korea	Utara,	Jumat	(25/4/2025),	dihadiri	langsung	Kim	Jong-un	bersama	putrinya,	Kim	Ju	Ae.(Reuters)

KEKUATAN MILITER

Tentara 

Ukraina

Rusia

2.900.000

1.096.600

Tank Tempur

Ukraina

Rusia

3.417

987

Pesawat Tempur

Ukraina

Rusia

1.391

124

Helikopter Serang

Ukraina

Rusia

407

57

Pengangkutan Personel Lapis Baja

Ukraina

Rusia

7272

831

Artileri

Ukraina

Rusia

5899

1818

Sumber	:	Military	Balance	2022


